



Correos emite un sello dedicado a Ascensión Chirivella, la primera abogada española



- Trabajó por la defensa de los derechos civiles de las mujeres, entre ellos el derecho al voto, la posibilidad de divorciarse o el derecho a la representatividad política
- Con una tirada de 115.000 sellos este sello se puede adquirir en las oficinas de Correos, a través de [Correos Market](#), contactando con el Servicio Filatélico en el e-mail atcliente.filatelia@correos.com, o llamando al [915 197 197](tel:915197197)

Madrid, 6 de septiembre de 2024.- Correos ha emitido un **sello dedicado a Ascensión Chirivella, la primera mujer en España en licenciarse en los estudios de Derecho** y también la primera en vestir la toga como abogada.

Ascensión Chirivella nació en 1894, en una familia de abogados y procuradores valencianos. El Derecho fue su tercera carrera pues antes había estudiado Filosofía y Letras y Magisterio, un paso casi obligado para las mujeres que en su época pasaban por la universidad. Nada hacía presagiar entonces que se convertiría en la **primera mujer que pudiera colegiarse como abogada en España**. La grave enfermedad de su padre y la necesidad de hacerse cargo de un despacho en el que ella ya trabajaba le ayudó a tomar esa decisión en 1922.

La repercusión que ese hecho tuvo en aquel momento fue espectacular y, aunque con posterioridad ella se lamentaría de las risas y el desdén que algunos dedicaron a su posición como abogada, **con ello despejó el camino para que otras mujeres se atrevieran a ejercer junto a sus compañeros**.

Chirivella dedicó su labor a la **defensa de los derechos civiles de las mujeres**. En aquel momento muchas de las reivindicaciones más relevantes,



como el derecho a voto, la posibilidad de divorciarse, o el derecho a la representatividad política, pasaban por la modificación de las leyes o del Código Civil. Su gran capacidad de oratoria -además de convertirla en una adversaria temible- facilitó que defendiera todos esos principios al mismo tiempo que llevaba a cabo una campaña infatigable a favor de la República.

En aquellos años en los que las cuestiones sociales ocupaban un espacio esencial en los debates públicos, y en un inicio fueron combatidas con hostilidad, la abogada intervino en ellos de manera pública con la certeza de que **un estado democrático debía garantizar la igualdad**, fueran cuales fueran los factores de cada ciudadano, bajo el paraguas de una legislación moderna y eficaz.

Chirivella dejaría el trabajo en 1927, un año después de casarse con el también abogado y político Álvaro Pascual-Leone Forner, de Vinaròs, que era miembro del Partido de Unión Republicana Autonomista (PURA) de Vicente Blasco Ibáñez, con quien tuvo una hija, Blanca.

Pionera del Derecho en España

A pesar de no ejercer ya la profesión, la abogada mantuvo un activismo político relevante y en diciembre de 1935 fue invitada por el Colegio de Abogados a dar un aplaudido discurso en el paraninfo de la Universidad Literaria de Valencia, donde dijo: “No traigo a esta tribuna más mérito que el de haber abierto las puertas de la abogacía a la mujer española, por ser la primera que en España ejerció la profesión”.

La vinculación del matrimonio a partidos de izquierdas y su relevancia social hicieron que se exiliaran primero a Francia y luego a México donde, al finalizar la guerra y tras años de una gran precariedad, Chirivella murió en 1980.

Este nuevo efecto postal se suma a los sellos dedicados a Clara Campoamor, Dolors Aleu Riera, Luisa Roldán (La Roldana), Isabel Zenda, María Blanchard, Concepción Arenal, Elidà Amigó, Maruja Mallo, María de Maeztu, Almudena Grandes, Federica Montseny, Elena Fortún, Justa Freire, Lucía Sánchez Saornil, Ana Carmona y Carmen de Burgos que forman parte de la colección 8M Todo EIAño.

Todos los efectos postales de esta serie han sido diseñados por la artista Isa Muguruza, ilustradora española capaz de crear un universo único que empodera, mediante el arte, la figura de la mujer; una oda a la energía y al cuerpo femenino representado a través de un estilo que mezcla el realismo, la psicodelia y lo metafísico.

El sello dedicado a Ascensión Chirivella es el vigésimo que se emite dentro de la colección #8M Todo EIAño, dedicada a mujeres emblemáticas en la lucha por la igualdad. Se puede adquirir en las oficinas de Correos, a través de **Correos Market**, contactando con el Servicio Filatélico en el e-mail **atcliente.filatelia@correos.com**, o llamando al **915 197 197**.





Características técnicas

- **Procedimiento de impresión: Offset.**
- **Soporte: Estucado, engomado, fosforescente.**
- **Formato del sello: 28,8 x 40,9 mm (vertical).**
- **Dentado del sello: 13 ¼ (horizontal) y 13 ¾ (vertical).**
- **Efectos en pliego: 25 sellos.**
- **Valor postal del sello: 1 €.**
- **Tirada: 115.000 sellos.**

Acerca de Correos:

Correos nace hace más de 300 años y, tras una continua adaptación al mercado, hoy es el operador logístico y de paquetería líder en España. La estrategia actual de la compañía está centrada en la internacionalización, la sostenibilidad y la transformación digital para dar respuesta a las demandas de la sociedad. La empresa presta servicios al ciudadano a través de su red de 2.388 oficinas y sus cerca de 6.000 servicios rurales, distribuyendo 5,5 millones de envíos diarios. El Grupo Correos, que suma más de 48.000 profesionales, cuenta con 2 filiales: Correos Express dedicada a la paquetería urgente nacional e internacional, y Correos Telecom, encargada de la gestión y comercialización de infraestructuras de telecomunicación. Perteneciente al Grupo SEPI, forma parte de un holding empresarial que abarca un total de 14 empresas públicas.

Síguenos en:

